

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8142

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 4 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII

## Seccion oficial.

La «Gaceta» del primero publica las siguientes disposiciones:  
Estado.—Reales decretos declarando cesantes á D. José María Magallon, director de los asuntos políticos, y á don Manuel María Moriano, administrador de la obra pía de los Santos Lugares de Jerusalem.  
Otro refundiendo la administracion de la obra pía en la agencia general de preces á Roma, con la denominacion de seccion administrativa de la obra pía de Jerusalem.  
Gobernacion.—Real decreto declarando cesante á D. Antonio María Zapatero, segundo jefe del correo central.  
Otro promoviendo al empleo anterior á D. Inocente de Montalbo.  
Hacienda.—Real orden ampliando la habilitacion del puerto de Cayon, provincia de la Coruña, para el desembarque de materiales de construccion.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:  
—Ayer por la mañana, á cosa de las once, ocurrió una sangrienta escena en una habitacion de la casa de la calle del Almendro, esquina á la plaza de San Andrés. Segun de público hemos oido, un jóven decentemente vestido logró entrar en el piso á que nos referimos, y previas águnas palabras de amenaza, dió una terrible puñalada en el cuello á la dueña de la casa, la cual haciendo un supremo esfuerzo pudo desasirse del agresor y salir al balcón en demanda de auxilio. A las voces de socorro escapó aquel apresuradamente, pero la policia lo alcanzó y fué detenido, llevando á la herida á la casa de socorro y á la cárcel al agresor.  
—Ha fallecido repentinamente en su posesion de Miramar, término de Figuerola, el ex jefe carlista D. José Masgoret.  
—De Valls, pueblo de la provincia de Búrgos escriben dando cuenta de un sangriento drama ocurrido en aquella poblacion:  
«Habiéndose presentado en casa de Balbino Gonzalez el marido de la que aquel tenia de criada, en una forma en que el Gonzalez adivinó planes siniestros, trató de detenerle, pues inco que buscaba á su mujer. Viendo que el dueño de la casa le detenia, sacó una navaja y trató de asesinarle; pero la circunstancia de encontrarse en una

habitacion inmediata un hijo del citado, llamado Balbino, acudió á las voces que, pidiendo auxilio, daba el padre, y tuvo necesidad de hacer uso de un arma de fuego, que causando la muerte del agresor, libró de la que amenazaba al autor de sus dias.

Este desgracia acontecimiento y el consiguiente susto que llevó la dueña de la casa, ó sea la madre de Balbino, ha dado origen á que tambien esta infeliz haya bajado al sepulcro.»

Han sido presos y conducidos á Bilbao varios individuos á consecuencia de haber sido muerto un carabineiro y herido otro, el domingo último, en Luchana.

—Por real orden se ha dispuesto el regreso á la Peninsula de la fuerza de infanteria de marina excedente en el apostadero de la Habana.

—El señor ministro de la Guerra ha llevado hoy á la aprobacion de S. M. el rey los decretos nombrando comandantes generales de Avila, Zamora, Alicante y Salamanca, á los brigadieres Anton, Marin, Escario y Labarra.

Tambien ha llevado á la firma del rey el decreto concediendo la gran cruz del Mérito militar, blanca, al inspector médico de sanidad militar D. Francisco Parallé.

—El ministro de la Guerra se ocupa actualmente de una combinacion de gobernadores militares, con motivo de mandar una brigada en este distrito el brigadier gobernador de Alicante, señor Moltó.

—Anoche anunciaba un periódico que habrá pronto una combinacion de gobernadores.

Es cierto. Cambiarán de destino algunos de los que actualmente desempeñan este cargo, y se nombrarán dos nuevos gobernadores de provincias de tercera clase.

—Supone un colega que los centralistas pueden adoptar en algun caso la actitud de abstencion en que actualmente se encuentra el partido constitucional.

Esta noticia como tantas otras que se dan sobre la actitud y propósitos de esta fraccion, no responde, en concepto de algunas personas, mas que al deseo de dar noticias sin razon ni fundamento.

—En los círculos militares se insiste, segun el «Diario Español», en la noticia de que el consejero del Supremo de la Guerra, Sr. Riquelme, presentará la dimision de dicho cargo, por efecto de su mal estado de salud.

—El presupuesto de Gracia y Justicia quedará terminado dentro de breves dias. En él se introducen todas las economías compatibles con el buen servicio.

—No es cierto que haya llegado á Marsella el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla.

—El «Cronista» dice á los «Debates» á propósito de la protesta del director general de Caballeria, que ayer han almorzado con el señor ministro de la Guerra los generales Lopez de Letona y Primo de Rivera.

—Anoche manifiesta un periódico que se han hecho indicaciones á dos altos funcionarios de esta provincia para que presenten su dimision.

No es cierto que se haya pensado en semejante cosa.

—Segun el «Diario Español», asegurará se ayer en círculos militares que la cuestion del Consejo Supremo de la Guerra quedará despachada muy en breve por el gobierno.

—Segun los últimos datos sobre el resultado de la quinta, el número de hombres ingresados en caja asciende á 58054, cifra altamente satisfactoria, comparada con la de otras quintas anteriores.

—Segun noticias que creemos de autorizado origen, no es cierto que el señor Hoya, interventor general de Hacienda, haya anunciado la dimision de su destino, ni haya tenido motivos para ello, toda vez que el arreglo de la dependencia de su cargo ha obedecido en un todo á la regla general establecida por el señor ministro del ramo.

—Parece que el general Riquelme, presidente de la seccion de Guerra y Marina del consejo de Estado, se propone pasar á Andalucía con objeto de atender al restablecimiento de su salud.

—El magnífico vapor mercante «Santiago», que saldrá el dia 3 de noviembre para la isla de Cuba, es el primer buque del comercio de nuestro pais que llevará luz eléctrica. La prueba que hizo el martes á bordo del vapor en Barcelona, dió un éxito satisfactorio.

Parece que el almirantazgo inglés, en vista de los buenos resultados obtenidos en los buques acorazados «Alexandra» y «Temeraire», ha dado órdenes para extender el alumbrado eléctrico á varios otros buques de las escuadras británicas.

—Con el título de montepío de Inválidos acaba de fundarse en Barcelona una asociacion cuyo fin es auxiliar pecuniariamente á aquellos de los asociados que por cualquiera causa vengan á quedar en imposibilidad física ó moral para dedicarse á sus trabajos y atender á su subsistencia y á la de su familia.

El domingo quedó organizada la junta directiva.

—Con el título de «Satisfaccion á España» publica el «Cronista» de Nueva York llegado hoy á Madrid el siguiente párrafo:

«Entre las noticias que, referentes al imperio chino, publicamos en la seccion

telegráfica del presente número, hemos hallado una que nos es en alto grado satisfactoria, por cuanto indica que acaso en esta fecha esté ya resuelta definitivamente la cuestion relativa á las reclamaciones que el gobierno de España habia hecho al de la China, sobre pago de indemnizacion por los abusos de que fueron objeto hace algunos años los tripulantes de un buque español en la isla de Formosa. En virtud del arreglo convenido, la China se compromete á pagar á España la suma de trece mil pesos, á título de la referida indemnizacion, justa y enérgicamente reclamada por nuestros representantes en aquel lejano imperio.

—Dice la «Mañana», rectificando noticias que han corrido por la prensa, que el Sr. Sedó presentó ayer una esposicion al ministro de Hacienda con más de 1000 firmas solicitando que en los tratados que se celebren con Inglaterra se reforme la escala alcohólica para la introduccion de los vinos españoles en aquel mercado. No es exacto que en dicha esposicion se pidiese que el derecho que se asigne á los vinos hasta 36 grados sea el de un chelín; lo que se solicita es que hasta los 26 grados el derecho sea el actual, y de aquí en adelante para toda clase de vinos se aumente el derecho en un 50 por 100.

El ministro de Hacienda se manifestó conforme con lo que se pretendia en la citada esposicion, y añadió que gestionaba eficazmente para llegar á una avenencia, valiéndose para ello, no sólo del representante de España en Inglaterra, sino tambien de un comisionado especial nombrado para el arreglo de la cuestion arancelaria.

—El Sr. D. Gaspar Nuñez de Arce ha aceptado el encargo de escribir, en elogio del publicista portugués señor Herculano, una poesia de que se dará lectura en la velada artística-literaria consagrada principalmente á la memoria de Lope de Vega, que la asociacion de Escritores y artistas celebrará el 25 de noviembre.

—Anoche á la una la pareja del cuerpo militar de orden público que está de servicio en la calle de Embajadores junto á la fuente, observó que iba por la acera opuesta un hombre con un cajon en la cabeza y le interrogaron. El conductor del cajon con testó que llevaba serrín; pero la pareja, dudando de la veracidad de la respuesta, con ujo hombre y cajon al juzgado de guardia. Abierta la caja se vió que contenia 21 botes de cristal perfectamente lacrados y llenos de un líquido que no puede saberse lo que es hasta que no se verifique el oportuno análisis.

—A las personas que suponian que el Sr. Moano estaria en disidencia

con su partido en un asunto importante de actualidad, podemos asegurar que en la reunion del partido moderado que se celebrará el domingo próximo, reinará segun todas las noticias, el más completo acuerdo, como ya hemos anunciado, especialmente en el asunto á que se alude.

—La convocatoria para la reunion del domingo lleva la cláusula de «precisa asistencia.»

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 1.º.—El periódico «Daily telegraph» confirma la noticia de que los turcos tuvieron que retirarse precipitadamente de Hassankale, perseguidos por los rusos.

Añade que su retaguardia fué cortada al abandonar aquel punto, quedando prisioneros dos batallones turcos.

Las pérdidas de los rusos fueron insignificantes.

El ejército turco ocupa posiciones formidables al Este de Erzerum.

Kars está bien provista de víveres y municiones.

El general Melikof ha sido nombrado gobernador provisional de la Armenia turca.

Corabia, 1.º.—Los rumanos se han apoderado de los reductos de Vadina cerca de Rahova.

Constantinopla, 1.º.—Se van á mandar al teatro de la guerra las tropas que guarnecen esta capital, y éstas serán reemplazadas por la guardia cívica.

Washington, 1.º.—Una circular del Sr. Sherman, fija en 30 centavos de peso los derechos que pagarán en lo sucesivo los buques españoles por cada tonelada de mercancías introducidas en los puertos de los Estados Unidos, segun la capacidad de los buques. — Fabra.

Londres 24.—Las últimas noticias de la república del Perú alcanzan al 27 de setiembre.

Las elecciones de diputados habian sido fijadas para el 21 de noviembre.

Los candidatos habian comenzado á dar sus manifiestos.

La agitacion electoral era grande, ocasionando frecuentes y sangrientos conflictos.

Se temian graves desórdenes para el dia de las elecciones.

Los negocios estaban paralizados completamente. — Fabra.

Paris 31.—La comision arancelaria franco española se reunirá el viernes próximo.

Se aseguran que los delegados españoles propondrán la reduccion recíproca de los derechos sobre los vinos,

— 192 —

llevaron á la señorita de Walbrun exactamente lo mismo que hubieran llevado á un niño.

Sin tener un vigor escepcional, Julian era más fuerte de lo que se hubiera supuesto á vista de su apariencia esbelta y delicada.

Animado además por el placer que encuentra siempre un jóven en servir de apoyo á una linda mujer, caminaba con precaucion, ocupado únicamente en evitar que las ramas y hojas húmedas tocasen á su graciosa carga.

Lo que experimentaba al lado de aquella jóven de fisonomía casta y virginal, no se parecia á ninguna de las sensaciones que habia experimentado hasta entonces. Sentia por ella el mismo movimiento de ternura y proteccion que hubiera experimentado por un niño ó por una hermana. Una especie de pudor le impedía mirar el encantador semblante que en otra circunstancia no hubiera perdido un momento de vis-

— 193 —

ta. Al poner en tierra á la señorita de Walbrun delante de la choza de los zuequeros experimentó á la vez un sentimiento de pena y de alivio, no por él, sino por Juana, á la que aquella situacion debió embarazar.

Cuando le dió las gracias con su voz dulce y un poco temblorosa, la mirada que la dirigió era casi tan tímida como la de la jóven.

La choza de los zuequeros era una informe construccion de tierra amasada, sostenida por algunos pilares groseramente labrados. Algunas planchas fabricadas al hacha, formaban el techo. Un agujero abierto en un lado de este servia de chimenea.

Julian golpeó vigorosamente al tablero que servia de puerta, y concluyó por abrir el mismo.

— ¡Calla! es el señor baron, exclamó una voz con alegría.

— Entrad pronto, señor baron, dijo otra voz mientras que un movimiento general anunciaba que los

— 196 —

En seguida apoyando su frente sobre una especie de banco que tenia al lado, ocultó los ojos en la palma de la mano y permaneció así inmóvil y silenciosa hasta el momento de la partida.

En cuanto á Julian, se sentó junto á la señorita de Walbrun en el único banco que quedaba disponible.

## CAPITULO XI.

— ¿Dónde está tu madre, Pierrot? preguntó Julian á un niño de cuatro años, que estaba gravemente de pie con las manos á la espalda

— 189 —

no caer tuvo esta que pasar sus brazos al rededor del cuello de sus portadores.

Una singular emocion pareció apoderarse de ella. Por un brusco movimiento separó el brazo que acababa de poner sobre el hombro de Julian y se apoyó únicamente en el cochero.

Una vez la condesa al abrigo de los árboles, Julian volvió á buscar á la señorita de Walbrun. Sonriendo y ruborizándose á la vez, Juana tuvo que ocupar á su vez la butaca improvisada y pasar los brazos alrededor del cuello de sus portadores.

De vez en cuando sus ojos encontraban los de Julian, que se volvía á menudo á preguntarle si iba demasiado mal en su asiento. La afectuosa solicitud de Julian y el timbre de su voz causaba una impresion singular á la jóven. El tambien experimentaba una emocion llena de un encanto misterioso. El ligero roce del brazo que tocaba su hombro parecia llegar hasta su corazon. 25

San Petersburgo 31.—Se han roto las negociaciones para la rendición de Kars.

El ejército sitiador ha estrechado el asedio.

Ha comenzado de nuevo un horroroso bombardeo sobre la plaza.

Paris, 1.º (8.25 mañana).—La actitud de los partidos políticos va sufriendo una modificación. Las oposiciones se aproximan y no es difícil una avenencia.

Los montenegrinos bombardean á Podgoritzá.

Los turcos tomen las consecuencias de los sucesos á que pueden dar lugar las complicaciones surgidas con Bosnia y Herzegovina.

El ejército turco en Asia continúa imposibilitado para tomar la ofensiva.

Los rusos ocupan sus excelentes posiciones.

La plaza de Kars está próxima á rendirse.

Paris, 31.—El periódico el «Monteur Universel» llama la atención sobre el hecho de que en las esferas oficiales los espíritus tienden cada vez más á la conciliación.

Añade que el Sr. Grey, el sucesor de Thiers en la jefatura del partido republicano, llegó ayer á Paris y se expresó claramente con un lenguaje tan moderado como conciliador.

Londres, 31.—El periódico el «Times» publica en la edición de esta tarde un telegrama de su corresponsal en Chermá, diciendo que el último combate que se libró en Kadikoi entre turcos y rusos, fué más importante de lo que generalmente se ha supuesto.

Añade que una división rusa atacó el ala derecha turca; pero que fué completamente rechazada más allá del Lom.

El «Globo» publica un despacho de Constantinopla, fechado ayer, diciendo que corría allí el rumor de que O Kanie había sido tomada por los rusos y que Ch Kket-baja y muchos miles de soldados otomanos habían sido hechos prisioneros por el enemigo.

Los periódicos de Nueva York llegados hoy á Madrid y que alcanzan al 20 de octubre, dan cuenta del estado de la huelga de los tabaqueros de dicha ciudad, que iba revistiendo caracteres de gravedad, pues ya se calculaba en 10000 el número de hombres que han abandonado sus talleres, contándose en este número no solo los obreros que se ocupan exclusivamente en preparar hoja y en forcer tabacos, sino también otros muchos trabajadores dedicados á las industrias que dependen del tráfico de tabacos. Estimábase que en el estado actual causa la huelga una pérdida inmediata de seiscientos veinte mil pesos por semana, aun sin tomarse en consideración los gravísimos perjuicios que proceden de la completa paralización del negocio.

Parce indudable que el gobierno de Washington ha acordado modificar el acuerdo sobre el aumento de impuestos á los buques, y que no surgirá ya conflicto de ninguna especie á consecuencia de aquella medida.

Puede darse por terminado satisfactoriamente el conflicto arance-

lario entre los Estados Unidos y España á causa del aumento de tonelaje á los buques de nuestro país. Así lo confirman telegramas particulares de Londres y Southampton.

## Gacetas.

—Aguas.—Si los proyectos de que de un lado ó otro se ocupará nuestro municipio llegan á realizarse, muy pronto nada tendrá que envidiar Córdoba á cualquiera otra población en cuanto á aguas potables y de riego. Escusado es decir lo mucho que vale este elemento y lo que contribuye á la comodidad y al ornato. Las calles y paseos pueden regarse á poca costa, las mingitorios tienen limpieza permanente, las casas todas pueden disfrutar fácilmente de este beneficio, y los pueblos parcos disfrutan de nueva vida y prosperidad.

—Acto.—Mañana á las diez y media predicará el Sr. Dr. D. José Jerez y Caballero en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral una homilía sobre el capítulo que hoy le toque en suerte, último acto de dicho señor en las oposiciones á la Canonía Lectoral.

—El viento.—En Capricornio mañana entrará la luna nueva. También suele dar la luna sus bromazos en la tierra.

—El diablo las carga.—Anteayer noch, agradó mucho en el Teatro Principal la zarzuela de este título, que fué bastante bien interpretada y se repite esta noche á petición de los aficionados.

—El fraile.—Mañana la habrá de repás en el Monte de piedad de esta capital.

—El señor.—La verdad es que se se recibirían con gusto algunas lluvias, y que si el campo no se ha resentido de estos calores es debido á las abundantes aguas de la entrada del otoño, cuyo jugo aun conservan las tierras. Dios quiera no se veigan de una vez las que debieron ir cayendo paulatinamente.

—Terrible trágico.—Un vecino de una casa del barrio de San Lorenzo se presentó en su vivienda con una paloma estraviada á quien reanuda de amor cuando de repente la esposa ultrajada penetra en la habitación con un enorme garrote y la emprendió á palos con su cariñísima mitad y con la pudorosa causa de aquel ferz desaguisado. Escusado es decir que acudieron los demás vecinos, que se enteraron del lance hasta los gatos, que el escándalo fué imponente, que la paloma huyó llevándose consigo una gran dosis de mosto que tenía en el cuerpo, y que todo quedó en calma y la conyugal pareja tranquila y salvada.

—Arbores.—Segun nuestras noticias, se preparan para este año muchas y buenas plantaciones de arboles en los paseos de la ronda y en otros puntos dentro y fuera de la capital.

—Se estado.—Los que viven en la calle del Tornillo y los que pasan por ella se quejan del estado de desaseo en que se encuentra, y piden que ya que se ha olvidado á los encargados de la limpieza pública pensar por

ella, le dirijan en adelante alguna mirada compasiva.

—A su lugar.—Dos hombres embrigados, que causaron ayer un gran escándalo en la Corredera, fueron conducidos por los municipales á las casas de Ayuntamiento.

—Otro nombre.—El antiguo patio del Galápagos, con las habitaciones que en el se destinan para los embrigados, se llamará en adelante Plaza de Tetuan, gracias á las muchas monas que constantemente lo pueblan.

—Se se lo.—El español cordobés Rafael Molina «Lagaritijo» ha podido ya abandonar el lecho completamente curado de la grave enfermedad que acaba de padecer, y que tenía preocupados á todos los amantes del arte del torero y á sus numerosos amigos.

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día seis la casa número cuatro de la plazuela de las Beatas, por el tipo de dos mil ochocientos pesetas.

—Hoy.—Hoy 1776.—Apertura del gabinete de Historia natural de Madrid.—Mañana.—1850.—Creación en España del colegio de cadetes de Infantería.

—Qué hora es?—Las cuatro.—¡Cielos! el reloj de mi mujer. Necesito una explicación.—Lo que usted necesita es saber la hora, y no de meterse en vidas ajenas.—Tiene usted razón. Us ed dispense.

—Nuestro estimado.—Nuestro estimado amigo el laborioso sacerdote señor D. Manuel Bravo ha sido nombrado Cura ecónomo de la parroquia del Sagrario. Los merecimientos del Sr. Bravo, que ya ha ejercido con celo la cura de almas y que ha prestado señalados servicios en la enseñanza y como orador sagrado, le hacen merecedor á este cargo. Le felicitamos por ello, como igualmente á sus nuevos feligreses.

—La junta de instrucción pública ha recibido una orden de la Dirección general referente al pago de los atrasos procedentes del año de mil ochocientos sesenta y ocho.

—Nótase gran animación en los puntos productores de la naranja, siendo en consecuencia relativamente importante el embarque que se está haciendo de ese fruto. Los precios no responden á tal animación.

—La de Ntro. Custodio se ha celebrado este año con la grave solemnidad con que en la preciosa Iglesia del Juramento se da culto á la Imagen tan venerada por los cordobeses. La numerosa hermandad puede estar muy complacida y su celoso Hermano Mayor, nuestro excelente amigo D. Manuel Lopez Aguilar, satisfecho el buen resultado de su laboriosidad incansable.

—Para las atenciones de la beneficencia de esta provincia durante este mes se consignaron cuarenta y nueve mil ciento ochenta y siete pesetas y cincuenta céntimos.

—Por quince días que empezaron á contarse el treinta de octubre se anuncia la subasta del arroyamiento de la montanera de la dehesa boyal de Belmez. El acto tendrá lugar en las casas del ayuntamiento de dicho pueblo.

—En el Boletín oficial del miércoles se publicó el pliego de condiciones para que rijan con las publicadas el dos de Octubre para la corta de árboles.

—Del dos al seis se cobra en la Rambla el segundo trimestre de las contribuciones, del cinco al diez en Lucena y del seis al diez en Montoro.

—Los de la Tribu de Beni-zoug zoug no trabajarán en Córdoba hasta el Miércoles ó Jueves próximo.

—Se cree que para el día diez del corriente irá á la corte S. M. la Reina Isabel.

—En Priego se ha empezado á publicar una revista quincenal con el título de «La Amistad.» Le deseamos prosperidad.

—El día seis se subastan en las casas consistoriales de esta capital una haza de Villa del Rio y otra de Cañete de las Torres.

—Ha tomado posesión de la escuela de niños de Salteras don José Galmayo, que servía la de Palenciana en esta provincia.

—Son tan buenos los resultados que está dando el uso del Antitípico Pintado en las tercianas y cuartanas, que no podemos menos de recomendarlo á nuestros lectores, se guros que nos lo han de agradecer.

—El martes se subasta uno situado en el ruedo de Torrecampo, por el tipo de setenta y cinco pesetas.

—En el teatro de Cervantes de Málaga ha sido muy mal recibido el drama del señor Echegaray titulado «Cómo empieza y cómo acaba», primero de los que comprenden la trilogía que dicho autor se ha propuesto escribir.

—Se ha dispuesto que las administraciones económicas remitan nota telegráfica manifestando el resultado de los arqueos periódicos del mes, á fin de conocer en el mismo día en que se verifique en provincias las existencias efectivas de caja.

—Un pobre loco empleado de la línea del Norte de Francia, se entregó días pasados á las más extravagantes demostraciones. En cada estación del camino de Bruselas, se dirigía á los viajeros diciéndoles que él era el futuro monarca de Francia, y les distribuía papeles y bonos de diez mil francos. La locura de las grandezas.

—En la Coruña se sintió también el temblor de tierra que experimentaron el jueves por la mañana varias poblaciones del N. O. de España y Portugal.

—Hé aquí tres bellos pensamientos.—Las coquetas son como los platos llenos de manjares de cera: excitan el apetito de los bobos y no le satisfacen.—La hermosura es una carta de recomendación que la naturaleza dá á sus predilectos.—En estos tiempos de mercantilismo, todo se ha puesto en acciones, menos la moral.

—Ocupábase un crítico madrileño de la última obra dramática del Sr. Echegaray, escribe: «El público impresionable, aplaudirá cuantos dramas se le ofrezcan de ese

tenor.» «El Sr. Echegaray tenor! Bien que se lo prometía el «Lunático» de «El Imparcial.»

—Por la alcaldía de Algarrobo se saca á subasta varias fincas por débitos de contribuciones.

—Ha sido firmado por S. M. el decreto reorganizando el cuerpo de artillería de la armada.

—En tres teatros de Sevilla se ha ejecutado en estos días el drama «D. Juan Tenorio.»

—Los que presentan la compañía danesa están siendo muy aplaudidos en Sevilla, donde todas las noches se llena el teatro de Cervantes. También han asistido las reales personas.

—Hemos recibido una carta del Sr. Losada, jefe de la fábrica de relojes que con su nombre existe en Londres, participándonos, con objeto de que lo hagamos público, que ha establecido una sucursal en Paris con motivo de la Exposición Universal. Nos parece bien el pensamiento.

—Los trabajos para realizar una Exposición hispano americana en Madrid en mil ochocientos setenta y nueve, parece que adelantan mucho, habiéndose ya aceptado la base propuesta por el señor marqués de Salamanca. Créese que la Exposición se verificará en los terrenos de la Fuente Castellana, que ha ofrecido el señor marqués, existiendo una compañía inglesa que ofrece los capitales necesarios para llevar á feliz término el pensamiento.

—La Guardia civil del Burgo ha puesto en la cárcel á los ladrones reclamados por el juez de Ronda, y apodados «Noño y Garrido.»

—Ha vuelto á reunirse en Paris la comisión franco española que entiende en el arreglo de la cuestión arancelaria.

—Una carta de Londres dice que permanecerá probablemente todo el invierno en la ría del Ferrol el ponton que conduce el obelisco de Cleopatra. Los armadores del buque que lo traía á remolque, y que tuvo que abandonar en alta mar, se han negado á conducirlo desde Ferrol á Inglaterra. Los tribunales ingleses tendrán que intervenir probablemente en este asunto.

—Segun el método estenográfico de Dupoyó, en un concurs que se verificó en Paris se probó que un hombre hábil y diestro puede escribir ciento ochenta palabras por minuto.

—Refiere un periódico de Bologna (Italia) que un fotógrafo de aquella ciudad concibió un proyecto de ir á Roma para obtener un retrato del Papa; hizo así, pero no era bueno. El Sum. Pontificio cansaba, los cardenales también, el fotógrafo comenzaba á desesperarse. Santidad una vez mas por Dios.

—Sea, pero acaba pronto. Por último se consiguió un retrato parecido. Algunos días después el fotógrafo envió al Papa varios retratos, y Pio IX guardarlos, exclamó: «Me has hecho perder la paciencia, pero ha sido la última vez!» y tomando la pluma escribió sobre una de las copias: «Último retrato, Pio IX.» El fotógrafo

En el momento que dejaba á la señorita de Walbrun junto á la condesa, el lacayo volvió rojo de cólera. Refirió que los zuequeros le habían mandado al diablo refusingo salir de su choza durante la lluvia.

Era preciso que les hubiérais ofrecido dinero y prometerles que serian generosamente pagados, exclamó la condesa.

—Eso les he dicho, señora condesa; pero me han contestado que no tenían necesidad del dinero de la señora condesa, y que...

—¡Y bien! acabad.

—¡Pues bien! que la señora condesa por la hacer corfituras, si queria... con su dinero.

—¡Insolentes! exclamó Elen; les haré arrepentir...

—No les acuseis tan pronto, señora, dijo Julian; esas pobres gentes son seris salvajes, pero valen más de lo que parece. Todo consiste en entender es y no hablar los oídos, como habrá hecho probablemente vuestro criado.

—Estamos á vuestras órdenes, señor baron, respondió el zuequero. En el momento que se trata de vos, ya sabéis que echaria mi casa al fuego. Perdónadme si hace un momento he rehusado ayudar á este caballero; añadió señalando al lacayo. Nos ha hablado casi lo mismo que á sus criados y hacer este mal á un pobre, no es muy conveniente.

Hablando así, se habia puesto una especie de chaqueton de piel de cabra. Sus dos hijos y otro obrero hicieron los mismos preparativos.

Tomaron cuatro fuertes planchas y algunos robustos paños y partieron con el criado, que parecia disgustado de estar en ese de nuevo á la lluvia.

—¿ufres, mama? preguntó por lo bajo la señorita de Walbrun á su madre, que se habia dejado caer sobre un banco y ocultaba el rostro entre las manos.

—No, un poco. No me hables. Tengo necesidad de un momento de reposo. Escúzame con ese caballero.

habitantes de la choza corrían todos á recibir al inesperado huésped que les llegaba.

Julian entró seguido de las dos señoras que los zuequeros miraron sorprendidos.

—Traigo compañía, señor Mathurin dijo Julian acercándose al dueño de la casa, que adivinaba mas bien que veía en la semi-oscureidad de la choza.

—Me parece, monsieur Julian, que nuestra ch za no es bastante buena para recibiros, respondió el zuequero; pero á falta de otro, entrareis aquí un abrigo. Muchachos, dad dos escabeles á las señoras.

Dos niños que miraban á las bellas damas con aire curioso y casi asustado, corrieron á buscar dos groseros escabeles que servian de asientos.

Durante este tiempo, Julian explicaba á sus huéspedes el accidente ocurrido al carruaje y el auxilio que venia á pedirles para sacarlo del lodazal.

El lacayo quiso justificarse; Juana que conocia sus costumbres quedó persuadida de que Julian nia razon.

—Me encargo de enviarles un corro de vuestro carruaje, Julian Empecemos por ponernos abrigo dentro de la choza.

El cochero volvió precipitadamente á sus caballos, á los que no muy prudente dejar mucho tiempo solos en tales circunstancias. Las señoras de Walbrun querian ir pie hasta la choza, pero Julian opuso érgicamente.

—Tendrais barro hasta las dillas, dijo, y vuestras ropas se jarian con las yerbas y las ramblas. Vamos á llevarnos.

La condesa rehusó obstinadamente pero temiendo la humedad para salud algo delicada de su hijo, sabia qué partido tomar relativamente á esta Julian, que comprendió el motivo de su indecision, fué á ella llamando al criado.

El lacayo quiso justificarse; Juana que conocia sus costumbres quedó persuadida de que Julian nia razon.

—Me encargo de enviarles un corro de vuestro carruaje, Julian Empecemos por ponernos abrigo dentro de la choza.

El cochero volvió precipitadamente á sus caballos, á los que no muy prudente dejar mucho tiempo solos en tales circunstancias. Las señoras de Walbrun querian ir pie hasta la choza, pero Julian opuso érgicamente.

—Tendrais barro hasta las dillas, dijo, y vuestras ropas se jarian con las yerbas y las ramblas. Vamos á llevarnos.

La condesa rehusó obstinadamente pero temiendo la humedad para salud algo delicada de su hijo, sabia qué partido tomar relativamente á esta Julian, que comprendió el motivo de su indecision, fué á ella llamando al criado.

quedo contentísimo: há poco recibí una carta de un caballero francés, que deseaba comprar la negativa de aquel retrato, pagándola en veinte mil francos. El fotógrafo no aceptó.

Se han declarado súcias las procedencias de Ceara, por haberse desarrollado en aquel punto la fiebre amarilla; las del imperio del Japon, por haberse presentado el cólera con carácter epidémico en Shimkoshi y Kilimaianchi, y las de todos los puntos de los Estados Unidos, desde San Agustín (La Florida) hasta Charleston (Carolina del Sur.) por las mismas razones que en Ceara.

**—Bóveda tremosa á parar!—** Según un periódico inglés, algunos zapateros de New York han utilizado la piel de los cadáveres de las salas de disección, y con aquella han confeccionado calzado. Esta piel la hacen antes de macerar por espacio de tres semanas en una solución de corteza de encina. Así se vuelve flexible y ligeramente oscura. Los dos pares de botas fabricados con este producto han sido vendidos á trescientos ochenta y seis francos el par.

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 3 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.**

Temperatura máxima del día 2 á la sombra en grados centígrados.	29
Id. mínima.	13.9
Id. media.	21.45

**TEMPERATURAS DEL DÍA 3.**

A las 9 m. A las 3 t.	
A la sombra.	18.5 26
Al sol.	20.8 49

Presión de la atmósfera en milímetros. 755.5 753.6

Viento. E.S.E E

**Administración del matadero y carnicería.**

Semana del 25 de Octubre de 1877. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiébras.

Reses degolladas en la semana.	Libras.
58 cabezas de ganado vacuno.	9433 1/2
407 idem de lanar y cabrio.	5446
Total consumo.	14879 1/2
Movimiento de la Bolsa de quiebras.	Rls. Mrs.
Existencia á fin de la semana anterior.	8317 25
Ingreso obtenido en la presente.	199 14
Existencia que resulta para la entrante.	8517 5

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 31 de Octubre de 1877.—El Administrador, Francisco Serrano.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los difuntos de D. Rafael García y Gomez, en la Iglesia de San Francisco, recibirán el estipendio de 8 rs.

**Primer aniversario.**

EL SEÑOR DON JOAQUIN SANCRISTOBAL É ISLA,

Caballero dos veces de la Real y Militar Orden de San Fernando por méritos de guerra; cruz y placa de San Hermenegildo; Cruz del Mérito Militar, blanca, de 1.ª y 2.ª clase, y otras varias por acciones de guerra, primer jefe que era de la Remonta de Extremadura, tercer establecimiento, etc. etc.

Falleció el 5 de Noviembre de 1876. (E. P. D.)

Su viuda D.ª Maria de los Angeles Diez, sus hijos é hijos políticos, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar mañana, desde las ocho en adelante, el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio por el alma de dicho señor, en la Real Iglesia auxiliar de San Hipólito, recibirán el estipendio de 10 reales.

Los señores Sacerdotes adscriptos al Sagrario de la Santa Iglesia Catedral que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en las capillas de San Nicolás Obispo y San Miguel de dicha Santa Iglesia, en sufragio por los difuntos de los Sres. Condes de Zamora de Riofrio, recibirán el estipendio de diez reales.

### Boletín religioso.

—Hoy, San Carlos Borromeo, obispo y confesor.—Mañana, San Zacarías y Santa Isabel, padres del Bautista.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy y mañana, ermita de San Juan de Letran, por unos devotos.

—Hoy de nueve á diez tendrán lugar en la Capilla de Ntra Sra. del Rosario, de la Iglesia de San Pablo, solemnes honras en sufragio de las almas de los hermanos difuntos del Santísimo Rosario.

—Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditación y plática.

—Continúa en la Iglesia de San Pedro de Alcántara los ejercicios del mes de ánimas, á las oraciones.

—Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letanía cantada y algunas coplitas.

—Continúan los ejercicios en sufragio á las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditación y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

—En la Iglesia Parroquial de San Andrés se celebrarán hoy á las diez honras solemnes por los hermanos difuntos de la Cofradía de Animas de referida parroquia, en las que predicará el Sr. D. Rafael Ortiz y Molina. El hermano mayor ruega á los demás hermanos se sirvan concurrir á este religioso acto.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.—Mañana, á Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.

### Espectáculos.

**TEATRO PRINCIPAL.**

Funcion para hoy.—14.ª de abn. La zarzuela en tres actos, «El diablo las carga.» A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butaca con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delanteras de paraiso con id. 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.

### Correo de ayer.

#### Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 2 de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: El consejo de ministros celebrado hoy en la cámara real no ha carecido de interés, pero no del interés político que se suponía, y que ahora traslucen al que ha de verificarse probablemente mañana.

Queda pues en pié el nombramiento de gobernadores, la cuestion del Supremo consejo de la guerra y las demas de que se vania hablando, puesto que los asuntos de Ultramar, especialmente los relativos al archipiélago filipino, algo de Hacienda, el reglamento de la comisaría régia para la esposicion de Paris, y expedientes de Gracia y Justicia ha sido lo principal sobre que ha versado la discusion.

Como para no perder la costumbre, se ha hablado anoche y hoy de una pequeña crisis; pero como las negociaciones del comercio, á plazo de tres meses, diciéndose que entonces entrará á formar parte del gabinete El duyen, en el departamento de Ultramar, dejando su actual destino á Belde; que Martin Herrera se hará cargo de la cartera de Gracia y Justicia, y que Calderon Collantes ocupará la presidencia de un alto cuerpo. Como el plazo es bastante largo, bueno será esperar á ver si las profecías se realizan, como supongo sucederá al menos en parte.

Tambien ocupa á los paseantes por compromiso la noticia dada por un colega de que se presentaran próximas elecciones generales, y les dá pié para decir que es lo aconsejaria el gabinete para evitar el rompan flas de los elementos que forman hoy el partido conservador liberal, haciendo cabalas que dan por resultado el que los colegios electorales ofrecieran un disgusto á la situacion eligiendo representantes que combatieran la política del Sr. Cánovas; por supuesto que cada uno segun las esperanzas que tiene de obtener colocacion por medio de tal ó cual personaje, así dice que triunfará tal ó cual partido.

Nada hay por el momento que indique propósito de convocar á nuevas elecciones, y no es de suponer que Cánovas quiera dar un disgusto á los que tan decididamente le vienen apoyando, ni escitar al país como sucede siempre que se le llama á las urnas.

Creo que las Cortes llegarán al periodo natural, que los constitucionales acudirán á las cámaras, que los centralistas se las unirán paulatinamente, excepcion de seis ú ocho que apoyando hoy á unos, mañana á otros, seguirán sueltos, que se formarán en el próximo año las tres grandes agrupaciones monárquicas, y que el gobierno, viendo que la mayor y mas compacta es hoy la fraccion agastina, para que que no pueda decirse es un obstáculo la alta cámara para que pueda gobernar, hará algunos nombramientos de senadores vitalicios de aquellos ideas. Al tiempo.

Hoy publica el periódico oficial el decreto disponiendo la manera y forma de hacer el censo de poblacion en la noche del último dia del corriente año.

El rey ha salido para el Pardo, donde piensa permanecer hasta el dia siete. Cánovas irá diariamente á ofrecerle sus respetos.

Se espera un pronto cambio del gobierno en Francia, entrando á formar ministerio el presidente de la alta cámara con algunos senadores, hasta tanto que se pueda hacer en términos regulares la union de los dos centros.

La situacion de los ejércitos turcos así en el Danubio como en Asia es de masiado apurada despues de los brillantes triunfos conseguidos por los soldados del Czar, y se cree haya de un día á otro combates que den por resultado la destruccion de las tropas musulmanas, la caída de Kars, Erzerum, Plewna y Sofia, y despues una paz en cuyos preliminares tendrán que trabajar mucho las grandes potencias para evitar que las exigencias de los rusos den lugar á una general conflagracion.

El 3 interior ha cerrado á 12.85. Exterior 13.50. Bonos 70 60. Ferrocarriles 24.30.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes.

—Esta mañana, á la hora de cos tumbre, se han reunido los ministros en la real cámara, bajo la presidencia de S. M. el rey. En dicho consejo se ha tratado ampliamente de cuestiones de mucho interés para el archipiélago filipino: ha quedado aprobado el reglamento porque ha de regirse la comisaría régia de la esposicion de Paris; se han discutido algunos proyectos de obras que han de realizarse en el edificio de los Consejos; se ha negado nuevamente el indulto solicitado para dos reos condenados á muerte por el juzgado de Trujillo, y se ha dado cuenta de algunos expedientes de Hacienda.

—Las cuestiones importantes que se anunciaban para el consejo de hoy, si es que verdaderamente existen, se han aplazado para otro consejo, que tendrá lugar el sábado probablemente.

—En el consejo de hoy no se ha tratado nada de gobernadores ni de cargos diplomáticos.

Durante la permanencia de S. M. el rey en el real sitio del Pardo, irán diariamente los ministros á despachar los asuntos de mayor urgencia, y el presidente del consejo de ministros visitará á S. M. cada tercer dia.

—Se atribuyen á un político importante del partido constitucional las siguientes palabras:

—«El asunto de la vuelta al Congreso constituye un punto de conducta del partido; por consiguiente, si de la reunion de las minorias, que se celebrará antes de la apertura de las Cortes, resulta votado el abandono de la abstencion, aun que solo sea por un voto de mayoría, el partido acatará el acuerdo.»

A pesar de todo, como hemos ase-

guado repetidas veces, los constitucionales volverán al Congreso.

—Continúa la calma política que desde hace algunos dias se viene notando en todos los círculos. Los moderados esperan su reunion del domingo, los centralistas actos ó palabras de los constitucionales, y los constitucionales palabras y actos del gobierno y entretiendo los amigos del gobierno creen que va é mas ocuparse de administración que de política, porque si, terminada la guerra de Cuba, la Hacienda se regulariza con medidas económicas de buenos resultados, será poco lo que pesarán, enfrente de tan lisonjeras realidades, las otras esperanzas.

—En una carta de Paris, fecha 29 del mes pasado, dirigida á un hombre político residente en esta corte, se asegura que el dia 5 de este mes se publicará en el «Diario oficial» de Francia la dimision del gobierno actual y el nombramiento del gabinete que haya de sustituirle, el cual es probable se forme con miembros del Senado, en vista de las dificultades que parece encontrará un gobierno compuesto de personas de los centros.

Bucharest, 2.—Antayer se libró un nuevo combate en la carretera de Sofia.

Parte de las tropas de Chefketb-ajá intentaron hacer un movimiento de avance, siendo derrotadas completamente.

Se ignora el paradero de Chefketb-ajá, que se vió obligado á apelar á la fuga.

Paris, 1.º.—El rey de Grecia ha regresado á Atenas.

El ministro de la Guerra de Alemania ha declarado en el Parlamento que se prohibió la esportacion de caballos para evitar que faltasen á la caballería del imperio en el caso de moverse toda.

Un despacho de Roma dice que la salud del Papa es muy buena.

—La noticia dada por los periódicos referente al descubrimiento del oro Paraffin Santiago de Chile, ha resultado falsa; segun nuestros informes, la sociedad está ya en liquidacion y el Sr. Paraffin procesado por delito de estafa.

—Leemos en el «Parlamento»:

«Continúa asegurándose por las personas en general bien informadas de la política, que en las esferas ministeriales reina no poco descontento en vista de la marcha que al parecer siguen determinados sucesos.»

No es cierto. Ni hay descontento alguno ni motivo para ello.

Paris, 1.º.—Noticias de buen origen aseguran que Monkhtar bajá se halla completamente cercado.

La fortaleza de Kars se halla bien provisionada.—Centro telegráfico.

Paris, 1.º.—En el bursin del boulevard se ha cotizado esta tarde el exterior español á 12.9.16.

El periódico de «Temps» publica un despacho de Viena fechado hoy, diciendo que á consecuencia de las últimas noticias del teatro de la guerra, se cree que el gobierno alemán trate de intervenir á favor de la paz cerca de Rusia, de cuya potencia se espera se preste á este proyecto.—Fabra.

París 4.º.—Reina gran pánico en Constantinopla con motivo de las noticias que se reciben tanto de Asia como del Danubio. La noticia de que los rusos han atravesado los Balcanes haciendo un movimiento envolvente sobre Chipka, ha causado gran efervescencia, temiéndose desórdenes.

Viena 1.º.—Noticias de Constantinopla dicen que domina allí la idea de paz en vista de las descalabros sufridos antayer y ayer. Se espera fundamentalmente que I glaterra se encargará de presentar condiciones de paz, aun cuando se duda de que los rusos, hoy victoriosos, las acepten.

Viena 1.º.—Antayer el grueso del ejército ruso de Asia ha avanzado hasta una legua de Erzerum.

La guarnicion de Kars, que consta de 10600 hombres, rehusa obedecer á los jefes por hallarse estos decididos á capitular.

**SECCION COMERCIAL**

**BOLSA DE MADRID.**

Cotizacion oficial del 2 de Noviembre. Consolidado, 12.85. Bonos, 7.60. Acciones del Banco de España, 200,00

**CÓRDOBA.**

Trigo de 48 á 52 fanega.—Cebada de 27 á 27 id.—Habas de 27 á 28 fanega.—Aceite en los molinos 4 reales arroba en baja.—En la ciudad 60 rs. arroba.—Carne de vaca á 48 cuartos libra.—Id. de cerdo á 34.—Tocino á 50.—Harina

de 1.ª de Castilla á 21 real arroba.—Id. segunda corriente 20 rs. arroba.

**CAMBIOS.**

Madrid, 1 y 1/2 año.—Sevilla 1/4 —Murcia, 3/4.—Málaga 1/4 —Santander 1/2.—San Sebastian 3/8 —Cádiz 1/4.—Barcelona de par á 1/2 año.—Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1/2 año.

**FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL,** de Zalabardo y Roy.—Harina flor candeal superior, en sacos de á 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id. Id. á 18 id. id. de 2.ª id., á 17. 1/2. id., de 3.ª id., á 16 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10 id. de 2.ª id., á 7 id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 18 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candeal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª 16 id. Id. 3.ª 15 id.

**ADAMÚZ**—Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 25 reales. Escafia de 24 á 14 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blando á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Carne de macho á 4 rs libra. Id. fresca de cerdo á 4 y 1/2 id. id. Aceite, á 4 reales arroba.

**ESPELE**—Trigo, 40 reales la fanega.—Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id.—Garbanzos 50 rs. id.—Aceite 45 rs. arroba.—Vino 15 rs. id.

**VILLAVICIOSA**—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, de 24 á 30 rs.—Avena, id. id., 16 rs.—Garbanzos, id. id. de 60 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs.—Id. de 20 id. 36 rs.—Id. de doble anís, 8 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50

**FERRO-CARRILES.**

**DE CORDOBA A MADRID.**

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.: segunda clase 171.50 rs.: tercera clase 105 reales.

**DE CORDOBA A SEVILLA.**

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5.46. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase 29 rs. 40 céntos.

**DE CORDOBA A MALAGA.**

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará á Málaga á las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la madrugada, y llegará á Málaga á las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale á las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 12 y 2 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

**DE CORDOBA A BELMEZ.**

Habrán dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 9 y 15 minutos de la noche.

El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 29 minutos. De Belmez sale á la 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche.

Por esta línea puede seguirse hasta Almorechón, donde espalma con la de Estremadura.

**CAMPANADAS.**

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—San Miguel 7.—Compañía 8.—San Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de esquila.

**imp. del «Diario de Córdoba»**

# SECCION DE AVISOS.

7. SALVAD A LOS NIÑOS! En todos los países se lamenta que las criaturas, que son la alegría de la familia y la esperanza de la nación, sean muy maltratadas. A consecuencia de la ignorancia de las madres ó de las nodrizas, se mueran antes de cumplir el año, 60,000 en Francia y 40,000 en Inglaterra. Dicha calamidad es debida á la demasiada frecuencia con la cual se les da de mamar, y también al uso de la leche de vacas ó de cabras ó de la papilla ordinaria, todos ellos alimentos impropios, y que, ordinariamente, producen una irritación de las mucosas y, como consecuencia inevitable, la diarrea, los vómitos continuos, atrofia, los calambres, los espasmos y la muerte.—Reconoció esta, que la digestión de una criatura una vez comprometida, las drogas mejor escogidas son impotentes para reparar el mal. Es una verdadera calamidad, tanto para las familias como para el país, tan cruel destrucción! Sin embargo, hay un medio muy sencillo y poco costoso para remediar al mal, y las irremediables pruebas que ha dado desde veintisiete años, es el de alimentar los niños y los párvulos de todas edades, enfermos y débiles, con la «Revalenta Du Barry», cada tres horas al día, hervida solo sencillamente con agua y sal.

En resumen, es el alimento por excelencia y el que tan solo consigue aliviar todas las enfermedades á las que tan sujetos están los niños.

Relataremos algunas de las innumerables pruebas de su influencia invariablemente saludable, hasta en los casos mas desesperados.

Cura núm. 70.410.—Ingenio de (Alto-Rhin) 12 Junio de 1868. Muy señor mío: Tengo la satisfacción de decirle que mi hijo mayor, muy enfermizo y débil, ha sido alimentado durante un año con su «Revalenta», y que hoy su salud y desarrollo causan la admiración de cuantos le ven. No hay en la aldea otro niño de la misma edad tan fuerte como el mío. Mercier.

Cura núm. 87.421 Bruselas el 23 de Junio de 1874.—Mi hijo el mas joven, desahuciado por los médicos, á la edad de 4 ó 5 meses, no quería tomar ni digería ningún alimento, y encontrábase, á consecuencia, en tal estado de debilidad que su existencia estaba muy comprometida. Esto cesó cuando le mandé preparar una ligera papilla de «Revalenta», á la que comió con gusto y siguió nutriéndose exclusivamente con la misma, durante algunos meses.—Hoy tiene ya 11 años y se le ve robusto y con buena salud.—Desvert.

El célebre doctor Routh, Presidente del hospital de los niños en Londres, ha encontrado con la «Revalenta Arábiga» Du Barry el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestión de los niños, que no podían digerir, mas, que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres y muriéndose á la vista.—La señora Baronesa, Deutch Horn, á Trévis, ha salvado sus dos hijos con la «Revalenta», é una enfermedad de las glándulas, la cual habia resistido á todos los tratamientos y no dejaba ya esperanza de curación.—El Sr. Chinnery tenía un niño á punto de morir de atrofia; la digestión era insuficiente ya para asimilar la leche de su madre; la «Revalenta le salvó.—Igual caso se ha producido en la familia del señor Lawley, jefe de S. M. la Reina de Inglaterra.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.—En cajas de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 360 rs.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Martín, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

**AGUA Y POLVOS Dentífricos**  
**Doctor PIERRE**  
 de la Facultad de Medicina de París  
 8, Place de l'Opéra, 8—París  
 MEDALLA DE ORO  
 A la Exposición de Viena de 1873.  
 Se encuentra en todas las principales farmacias.

**Petróleo. Almacenes de Contreras** hermanos en Cádiz, segunda «guarda». De sus precios y condiciones, en el número 7. También se formalizan contratos de seguros y de reaseguro.

## VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

40 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.

Un año de crédito.

Fiducias catalogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

### Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, y á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.	ESPAÑA.
Badajoz . . . San Juan 32.	Tarragona . . . Bajada de la Miseria dia 4.
Barcelona . . . Plaza del Angel Boria 1.	Valencia . . . Mar 53 y 55.
Bilbao . . . Arsenal 18.	Valladolid . . . Acera de San Francisco 26.
Cádiz . . . Columna 20.	Zaragoza . . . Alfonso I 41.
Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16.	
Ceruela . . . Real 13.	
Gerona . . . Plaza de la Constitución 19.	
Huelva . . . Concepción 12.	
Lerida . . . San Antonio 9.	
Madrid . . . Carretas 35.	
Málaga . . . Duques de la Victoria 1.	
Palma . . . Boquería 8.	
Sevilla . . . O'Donnell 5.	
Sta. Cruz de Tenerife . . . Sol 33.	
Agencias á 4-80 rs. v. docena.—Hilos de lino y algodón. Torsales, piezas de recambio y accesorios para todo clase de trabajos.	

## GARGANTA, VOZ, BOCA

**PASTILLAS DE DETHAN** Son el remedio mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estreñimientos de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritación que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y después de la curación. Las recomendamos también á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porquo facilitan la Emisión de la Voz y fortalecen la carga.—En París, P. Ad. Gethan, rue de Strasbourg, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.  
 AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no lleven la firma: Adh. Dethan.

## AZAR SEVILLANO

DE RAMOS Y MORENO.

GRAN SURTIDO EN CARTUCHOS PARA ESCOPETAS sistema Lefauchaux y fuego central,

DE ELEYS BROTHERS, LONDRES.

Rebaja de precios.

Cartuchos Lefauchaux jardes, calibre, 16 á 18 rs. el ciento, por millares se hace una notable rebaja de 40 por 100 en todas las demás clases y en los calibres 10, 12, 14, 16, 20, 24 y 28. —Los hay cargados con excelente pólvora inglesa.

Tetuan 8 y Lombardos 1.

**BENZINE COLLAS**  
 8 Calle 8  
 DAUPHINE en DAUPHINE en  
 PARIS PARIS  
 EL MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS  
 Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel  
 PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES  
 Para evitar las imitaciones y falsificaciones  
**EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA**  
 COMO MARCA DE FABRICA Y LAS BRAS DE LA BOTICA  
**G. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS**  
 Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

## RETRATOS.

Gabinete fotográfico de **Romualdo de Castro.**

Calle de San Eugenio número 8 (antes callejas al Portillo.)  
 Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural, se reproducen y se amplian toda clase de fotografías aunque estén hechas en otros países, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días sin interrupción.

## Ataúdes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Ataúd forrado de india y cinta amarilla. . . . .	50 reales.
Id. id. id. y galon dorado. . . . .	100
Id. id. id. id. ancho. . . . .	160
Id. id. beludillo id. id. . . . .	240
Id. id. id. superior y galon entrefino. . . . .	360
Id. id. para fina y adornos de tela negra. . . . .	400

Los de gran lujo y de párvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de Peramato núm. 17.

## Fundicion de bronce y lampisteria de C. Fernandez, Letrados 11.

Bombas para sacar agua, Tuberia de plomo de todas dimensiones, planchas de id. para azotes, canales y otros usos. Válvulas para riego y grifos de todos tamaños, bsculas y pesas de kilos y libras, quinqués de todas clases, aparatos para cocer huevos, planchas pa a ropa, de vapor y usuales, carrillos para pozo, azafes y hornillas de hierro fundido, laton, chapas de zinc, plomo en barra etc.

Especialidad en calicos, copones, custodias y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino.

Jardineras para sembrar, jarrones y variedad de piezas de barro para adornos.

### JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

**PATTI DE LLOFRU.**  
 Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las personas desear de conservar y recibir la frescura de la piel y evitar las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y blanqueamiento de la juventud. No contiene ninguna sustancia esencial, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin desagregarla al menor contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con azules.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Bara, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sra. Hijos de Cruz Bernabé.—D. Rafael Hoyo, Rebol.—Sra. Martín y Giménez, Librería.

### VIOLETA.

TISIS BRONQUITIS RESFRÍOS TOS

Tratamiento racional y económico por los

**CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT**

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 40 ó 45 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción. Para evitar las imitaciones y falsificaciones, enjase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

### Realización de plantas

En el Jardín de San Juan de Letran, núm. 90, se hace de varias clases, tanto en macetas como en planteras, étronivas para perfil á 100 rs. el millar.

**Pérdida.** Se suplica á la persona que haya encontrado un pañuelo de batista, de encaje con el centro de batista, esrayado en la noche del 18 de octubre por las calles de Juan de Mens, Paraíso, Compañía, Relj, Munda, Letrados, Arco Real, Liceo, San Pablo, Realejo, Santa Maria de Gracia á la iglesia de San Rafael, y de aquí por las calles del Custodio, Pezanco, San Agustín, Rojas de don Gomez, Santa Isabel hasta la plazuela de don Gomez núm. 2, y se sirva entregarlo en la misma plazuela núm. 2, en donde se le dará una gratificación. 86-3

### Monte de Piedad.

Anuncio.

Las subastas de ropas y alhajas, correspondientes á los empeños del mes de Marzo del presente año, se celebrarán en los dias 5 y 12 del corriente mes Noviembre á las diez de la mañana: lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público. 86-2

**Pérdida.** El día de los Santos se perdió un abanico de lujo, pié de ebano calado con su boria y tela de gró, con un ramo bordado de seda, desde San Basilio á el Campo Santo. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo calle Godomar núm. 10, y se le gratificará. 86-1

**Piano.** Se vende un piano muy bueno de mesa, á precio muy arreglado. En la portería de las monjas de Santa Maria de Gracia de la razón. 86-1

### Aceituna verde.

En la calle de Torres-Cabrera número 12 se vende aceituna por farras, de la posesion nombrada Casilla del Carnicero. 86-1

**Pérdida.** De la huerta de Naranjo ha desaparecido una oveja blanca con canchero. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar dicha finca recibirá una gratificación. 86-1

### Acogidos.

Desde 1.º de Noviembre del corriente se admite ganado llegar en los Sotos del Cortijo de las Arcas: para tratar Llorens 9. 86-1

**Almoneda, en la calle Castillo núm. 5.** 86-1

**Venta.** La de la casa número 17 calle de Lujan, en nueva rentas. Darán razon Mascaroneri 6-1

**Arrendamiento.** Desde el primero del próximo mes de Diciembre se hace de un cómodo apartamento con cocina y comedor, y una baja perteneciente á dicho apartamento; calle de Góngora núm. 7. 86-1

### Fósforos.

En la fabrica de D. Antonio Parriero, en el Campo de San Antonio núm. 9, se expanden á los precios siguientes:  
 Marca Globo, cerilla sin humo á:  
 » Quijote. . . . .  
 » Baraja. . . . .  
 » Tremasdas ordinarias con humo. . . . .  
 » Globo. . . . .  
 » Generales. . . . .  
 » Número 1. . . . .  
 Los derechos de puertan son cuenta de la fabrica. 86-1

**Nodrizca.** Isabel Garcia soltera, de 29 años, primera vez y leche de 45 dias, solicita una casa para criar. En el Alcazar Viejo, calle las Imágenes núm. 22, informará. 86-1

**Pérdida.** Se suplica á la persona que se haya encontrado una mantilla de gasa con el velo de bordado, desde la puerta Nueva á la plaza de San Pedro, la entregue en el hornos del Amparo, donde se le dará una gratificación. 86-1

**AVISO.** En el establecimiento de Antonio Carrasco, Ayuntamiento 40, se han recibido los neros siguientes: mantecas de burgo y del reino frescas, de mandia, de estas hay la. as de 2 libras, queso de bola y Gruyere fresco superior Galletas inglesas de varias ses. Alifas para mazaña molida. Barban fresco labrador. Chocolate la fabrica de Matias Lopez de Ma Almidon inglés y de superior de y de Salsamaca. 86-1